

CALENDRIER du 17 au 25 février 2024

N°1352

Samedi 17 février

- 10 h 45 Messe à Beausoleil pour les résidents
14 h 00 Réunion des Pénitents
15 h 00 Assemblée des Pénitents
à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS
17 h 45 Pas de messe à GRILLON
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS
À l'intention de Danielle MEYER
(2^{ème} anniversaire de son décès) et les vivants et défunts
des familles Yvette et Henri MEYER

Dimanche 18 février 1^{er} dimanche de Carême

- 09 h 30 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II
à VALRÉAS
Préparation à la première Communion
Rencontre de l'aumônerie de VALLIS AERIA
09 h 30 Pas de messe à VISAN
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
animée par la catéchèse,
à l'intention des donateurs du Denier de l'Église
et d'Elisabeth BARBAULT
(3^{ème} anniversaire de son décès)
11 h 00 Pas de messe à RICHERENCHES

Lundi 19 février

- 16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS
19 h 30 Equipe Notre-Dame II

Mardi 20 février

- 14 h 00 Équipe liturgique de Suzanne BATHELIER
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II
à VALRÉAS
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS
animée par les Pénitents
à l'intention de la défunte Jeanne SAYN

Mercredi 21 février

- 08 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS
10 h 30 Adoration, confessions, louange
10 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II
à VALRÉAS
18 h 30 Formation des catéchistes au presbytère de VALRÉAS

Jeudi 22 février Chaire de St Pierre, apôtre

- 16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention du défunt Maurice CORDET
20 h 00 Parcours gratitude 1^{ère} rencontre

Vendredi 23 février

Jour d'abstinence

- 09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS
20 h 15 Préparation au mariage
à la Salle Cardinal Maury à VALRÉAS

Samedi 24 février

- 10 h 00 Réunion pour les gens intéressés par le Secours
Catholique à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS**
17 h 45 Messe à l'église de GRILLON
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS

Dimanche 25 février 2^{ème} dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN**
à l'intention du défunt Yves PEREZ
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
Messe du Nouvel An Vietnamien
à l'intention des défunts Jean AUBERT-COUTURIER,
Anna DIBIASE et les défunts de sa famille
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES
pour les défunts de la famille
ESCOFFIER - BONNEFOY
13 h 00 Repas Vietnamien au collège St Jean le Baptiste



**MESSAGE DE MONSIEUR FONLUPT
POUR LE CARÊME 2024**

**" Revenez à moi de tout votre cœur !
Déchirez vos cœurs et non pas vos vêtements,
Revenez au Seigneur votre Dieu,
car il est tendre et miséricordieux." Joël 2,12-13
« Laissez vous réconcilier avec Dieu. » 2 Co 5,20
« Ne laissez pas sans effet la grâce reçue de Lui. » 2 Co 6,1**

C'est l'invitation qui vient résonner une nouvelle fois en ce temps de Carême. Le rythme de la vie nous prend. Les soucis, les inquiétudes du quotidien et celles de notre terre, les dispersions, les distractions, les souffrances, les blessures.

Tout cela peut venir nous éloigner ou étouffer l'appel profond inscrit en nos vies.

C'est un appel à la liberté, appel qui n'est pas contrainte, mais une invitation à nous dégager de nos entraves, à accueillir vraiment l'Amour du Seigneur, toujours nouveau.

Le temps du Carême est ce temps où notre Dieu nous redit son amour sans cesse renouvelé. C'est Lui qui en prend l'initiative. Il voit la misère de son peuple. Il entend son cri, Il s'engage pour le libérer. Ex 3,7.

Il voit ce qui peut entraver chacun. Il nous invite aussi à *ne pas étouffer le cri de tant de frères et de sœurs opprimés*, à Le laisser trouver écho en nous.

Le temps du Carême, est ce temps où Dieu nous redit sa Parole. Parce qu'il n'est pas lassé de nous. Une nouvelle fois, Il s'adresse à nous. Il fait de nous ses enfants et vient offrir à notre liberté de grandir. Cette promesse et cet appel renouvelés nous invitent à laisser se renouer la relation avec Lui dans la prière, tout comme la relation au frère dans l'attention, le soutien, l'engagement. La prière, le jeûne et le partage sont un seul mouvement. Le Seigneur nous entraîne au désert. Il nous appelle à Le chercher et, à rejoindre le frère qui est blessé. Invitation à nous tourner vers Lui et, avec Lui, à retrouver tout ce qui nous lie aux hommes et aux femmes. Que ce temps offert nous permette de retrouver ce que le Seigneur nous donne, à profusion, en abondance. Et qu'Il nous donne, avec gratitude, de revenir vers Lui et vers nos frères.

+ François Fonlupt, Archevêque d'Avignon

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1352- 2024.02.17

EVENEMENTS ET INVITATIONS

COMMENT VIVRE LE CARÊME CONCRÈTEMENT

Durant le temps du Carême, pour nous préparer à la fête de Pâques, nous sommes invités à entrer dans le combat spirituel à la suite de Jésus : prier avec lui, jeûner avec lui, partager avec nos frères comme lui.

Engageons-nous sur la longue route du Carême, résolument et avec foi. Après avoir accompagné Jésus dans son entrée à Jérusalem aux Rameaux, participé à la Cène le Jeudi Saint, monté avec Lui au Golgotha le Vendredi Saint, dans la nuit de Pâques, avec tous les nouveaux baptisés, nous renouvellerons les engagements de notre baptême et nous chanterons l'Alléluia Pascal, en tenant nos cierges allumés par lesquels Jésus ressuscité illuminera nos visages.

La prière : Nous devons prendre le temps, dans une vie agitée, de nous recueillir. Prier à l'image de Jésus qui savait prendre du temps, échappant à la foule pour la mieux retrouver après son dialogue avec le Père. En méditant la Parole dans le silence, en éteignant la télévision ou la radio, en évitant d'être trop dépendant des smartphones, nous acceptons chaque jour de nous mettre quelques minutes devant le Seigneur pour nous laisser saisir par Lui. Essayons donc de faire silence en nos vies, de sortir de la superficialité de certains emplois du temps pour donner priorité à l'Essentiel.

Comme Jésus au désert a résisté à Satan par trois fois, nous aussi nous pouvons être vainqueurs des trois tentations de l'oralité, du pouvoir et de nier nos limites humaines, en écoutant et méditant la Parole de Dieu de chaque jour, qui est très riche en ce temps liturgique du Carême.

Le jeûne : L'ascèse est une réalité qui nous fait peur. Nous n'avons pas l'habitude de nous priver même si, aujourd'hui chez nous, beaucoup de nos concitoyens vivent dans des conditions précaires et connaissent l'inquiétude du lendemain. Certes, l'Eglise nous rappelle certains actes pénitentiels significatifs : manger moins chaque vendredi ; jeûner (au moins pour un repas) le mercredi des Cendres et le Vendredi Saint ; maîtriser nos instincts.

Mais surtout, elle attire notre attention sur l'importance de notre style de vie. S'inspire-t-il du Christ et des encouragements de l'Eglise ou bien, sous prétexte de modernité, s'inspire-t-il des complicités subtiles avec la mode, les mondanités et le péché ? Avec tous nos frères chrétiens, mais aussi avec tous ceux qui souffrent de la faim, d'un manque de liberté ou de dignité, avec tous ceux pour qui la vie quotidienne est une ascèse imposée, entrons dans ce jeûne du Carême comme dans le bain d'une nouvelle naissance.

Le partage : Le but du jeûne n'est pas seulement la privation, mais le partage, l'aumône : ce que nous avons économisé, nous sommes invités à le donner à ceux qui jeûnent tous les jours. Arrachons de nos vies l'individualisme et l'inertie pour développer la solidarité à l'intérieur de nos communautés ou à travers des associations ou des mouvements qui s'emploient à rejoindre et à servir les personnes diversement fragilisées.

La pénitence et la réconciliation : Ce temps du Carême ne sera véritablement conversion que si nous allons jusqu'à l'accueil du pardon du Seigneur dans le **sacrement de réconciliation**. Ce sacrement reçu personnellement témoigne, pour la communauté chrétienne et pour tous les hommes marqués par l'échec et le péché, que le Dieu de Jésus-Christ ouvre largement Son pardon à tout homme de bonne volonté, qu'il n'y a pas d'échec définitif et que Dieu est plus grand que notre cœur.

RELANCE DU SECOURS CATHOLIQUE DANS L'ENCLAVE

Nous avons vraiment besoin de relancer les activités du Secours Catholique dans l'enclave de Valréas. Pour cela, nous souhaitons réunir toutes les personnes intéressées par cette dimension indispensable à toute communauté chrétienne, la dimension caritative. Vous êtes donc invités à une rencontre le **samedi 24 février à 10h00 dans la salle du Cardinal Maury**. Nous pourrions compter sur la présence de Laetitia VIDONI, salariée du Secours Catholique du diocèse d'Avignon et chargée de notre zone et de bénévoles pour répondre à toutes les questions

LES SŒURS DE VALRÉAS NOUS INVITENT À FÊTER LE TÊT (Nouvel An vietnamien)

Cette année, nous fêterons le **Nouvel an vietnamien le dimanche 25 février à Valréas** :

Messe à 10 h 45 avec quelques chants vietnamiens, **apéritif et repas (pensez à amener vos assiettes et vos couverts !)**.

N'oubliez pas de vous inscrire à la permanence du presbytère (participation libre demandée le jour du repas).

MERCI A TOUS LES DONATEURS !

Une messe d'action de grâce sera célébrée à l'intention de tous les donateurs du Denier de l'Église, pour la campagne qui s'est achevée au 31 décembre 2022, ce **Dimanche 18 février à 10 h 45 à l'église de Valréas**.

Merci à tous ceux et celles qui contribuent au fonctionnement matériel de notre Diocèse d'Avignon.

DATE IMPORTANTE À NOTER DANS VOS TABLETTES !

La réunion de préparation du chemin de croix aura lieu **mardi 27 février à 16 h 30** à la salle Cardinal Maury.

Nous comptons sur la présence des représentants de **tous les groupes des 4 paroisses** !